

COLEGIO DISTRITAL LEÓN DE GREIFF

Localidad Ciudad Bolívar

ESTUDIANTES

Angie Escandón

Isabel Gómez

Leidy Enciso

PROFESORA

Marlen Cuestas Cifuentes

LA INFLACIÓN Y SU INCIDENCIA EN NOSOTROS LOS POBRES

LA INFLACIÓN Y SU INCIDENCIA EN NOSOTROS LOS POBRES

A continuación se presentan algunas ideas acerca de cómo la inflación afecta a los más pobres de ahí la importancia de reducirla o mantenerla baja, estas ideas serán ilustradas con algunos ejemplos tomados de nuestro diario vivir y que visibilizan los problemas que trae al país y específicamente a nuestra familia una inflación no controlada. También, presenta lo que las y los estudiantes estamos entendiendo por este tipo de conceptos básicos de nuestra economía y cómo nos afectan por ser nosotros población económicamente pobre. Además con éste participamos en el concurso "De la banca escolar a la banca central" enmarcado dentro del programa educativo El Banco de la República en las aulas.

Empezamos por afirmar que hoy la inflación influye de diferentes maneras en la población colombiana afectando tanto a personas de nivel socio-económico alto, medio, pero particularmente a los de estratos socio-económicos bajos, puesto que nos caracterizamos por no poseer los recursos económicos suficientes para suplir nuestras necesidades básicas, por tal razón es de suma importancia que el banco emisor racionalice sus decisiones para mantenerla baja.

La inflación nosotros la percibimos concretamente en el incremento de los precios en todos los campos económicos. Y lo vivimos cuando vamos al supermercado y encontramos que los productos están cada vez mas "caros". Este aumento perjudica directamente la canasta familiar repercutiendo en nuestra calidad de vida y que se visibiliza directamente en la desnutrición de nuestros(as) niños (as), que si revisamos estadísticas solamente locales las encontramos bastante altas, alcanzando también altos índices de muerte por hambre. Otro ejemplo concreto de lo anterior lo podemos ver a diario con nuestros

compañeros(as), cuando estando en clase y se desmayan y al averiguar la causa nos enteramos que solo almorzó de nuevo agua de panela con pan, porque no tuvo dinero para algo más o por lo menos más alimenticio. Si lo anterior sucede con índices de inflación considerados por los expertos bajos, imaginemos lo que sucedería si la inflación no es controlada y sube.

Continuando en orden de prioridad, la afectación de la inflación en los pobres se ve en el derecho de la educación convertido en los últimos años en servicio por el que hay que pagar y al aumentar la inflación los elementos necesarios para educarnos como los útiles, uniformes, refrigerios etc, no se pueden pagar o adquirir, por lo tanto, no podemos acceder a la educación, provocando que muchos niños, niñas y jóvenes no estudien y se quedan en las calles y sabemos que la calle no trae nada bueno a esta población por ser vulnerable, porque se pueden convertir en delincuentes que busquen beneficiarse perjudicando a las personas y en especial a las que tienen dinero, es decir, a todos los de niveles medio y alto, que tienen entre sus preocupaciones cada día ser más ricos económicamente y que los pobres seamos más pobres.

También, el pago cada vez más alto de los servicios públicos frente al bajo consumo que hacemos de estos ahorrando, es uno de los más claros ejemplos de cómo una inflación no reducida nos perjudica. Quizá es este tema el más relevante de todos en cuanto a la percepción de la inflación, porque en nuestra localidad, si las personas pagan servicios públicos, no pueden comer. Ellos deben escoger entre estas dos necesidades básicas, porque sus bajos salarios no alcanzan para satisfacer ambas, por lo general se deciden o nos decidimos por comer y dejar cortar los servicios mientras buscamos prestados para pagarlos.

Otro aspecto en que perturba la inflación a nuestras vidas, es en el servicio de transporte, que debemos utilizar, pues muchos de nosotros debemos que ir al colegio y nuestros padres al empleo (cuando lo tienen) y para llegar a estos debemos hacer uso de este servicio y si sube el precio de gasolina, sube el del transporte y en muchas ocasiones no

tenemos ese dinero para poder pagar el costo del bus y por consiguiente tendremos que dejar de asistir o abandonar nuestras clases o empleos con consecuencias lamentables para nuestra sobrevivencia y para nuestro futuro en el caso del estudio.

Ese desequilibrio económico monetario entre la oferta y la demanda en la producción de bienes y servicios denominado inflación, además, influye en nuestra calidad de vida a diario porque debemos abstenernos de utilizar mercancías creadas para nuestro bienestar, porque no poseemos el dinero para comprarla. Un ejemplo de ello lo podemos ver cuando gastamos tiempo y salud lavando la ropa a mano porque vamos a adquirir una lavadora o cualquier otro mueble para nuestro hogar y notamos que los precios están muy por encima de nuestro presupuesto. En consecuencia esto afectan nuestro sentimientos y tomamos muchas veces una actitud de envidia frente a otras personas al ver que ellas si pueden disfrutar lo que nosotros no tenemos o no podemos conseguir. También disminuye nuestro autoestima, pues al mirar la pobreza de nuestra casa, en mal estado o simplemente sin algo bonito que disfrutar, nos sentimos miserables, como indigentes y así vamos acumulando cada vez más y más rencor contra la sociedad, lo que ocasiona menos salud y por ende baja calidad de vida.

Y que podemos decir del poco o nada de acceso que tenemos los pobres por culpa de la inflación alta a bienes que hasta hace poco se consideraban suntuosos y que hoy son necesarios, como el uso de celular, de la computadora, de la internet, la prensa y de todas las demás TIC, lo cual nos mantiene alejados de una información actualizada y poco participativos en los momentos que consideramos importantes que vive nuestro país. Así con el panorama expuesto es muy difícil mantenernos alegres y optimistas, porque la subida de los precios, en cambio de la reducción de la inflación influye notoriamente en cada momento de nuestras vidas de una manera u otra. De ahí que, para mejorar nuestra calidad de vida y para que cada día seamos menos pobres y podamos mínimamente suplir nuestras necesidades básicas es urgente, inaplazable que las entidades encargadas de controlar la inflación, entre ellos el Banco de la República inviertan sus mejores esfuerzos en reducirla y mantenerla baja

Así en este estado de cosas, podríamos seguir enumerando situaciones de cómo la inflación alta nos afecta, es muy difícil la situación que vivimos actualmente y tenemos miedo de las consecuencias futuras si seguimos como vamos, es decir, si la inflación continua subiendo en vez de bajar porque los pobres seguimos sin poder suplir las mínimas necesidades básicas. Estas situaciones nos duele y da mucha tristeza ver a nuestros vecinos que no puede comprar un par de zapatos a su hijo, o no pueden comer porque los bienes o servicios están muy por encima de nuestro alcance, nos sentimos mal, al ver que nuestros seres queridos se mueren porque no tenemos dinero para comprar la medicina que necesitaba y lo grave es que ese dolor nos va consumiendo hasta sentir a veces que no vale la pena seguir viviendo situación tan preocupante.

Para finalizar, nos parece que este ensayo fue una buena oportunidad para entender más sobre inflación, reflexionar sobre esta situación, conocer las funciones del Banco de la República, entender porque éste no puede sacar dinero a circulación cada rato, revisar nuestro diario vivir, expresar lo que pensamos y sentimos respecto a la importancia de bajar la inflación para que podamos satisfacer nuestras necesidades y saber racionar el dinero que por ahora nos entra, pues se van a presentar ocasiones en que no vamos a poder tenerlo, también queremos aprovechar para solicitar sus mayores esfuerzos en reducir la inflación o por lo menos en mantenerla controlada para que los jóvenes nos podamos seguir educando para gozar de una mejor calidad de vida. Y por último preguntamos ¿Cómo se espera obtener resultados benéficos para la sociedad por parte de nosotros los jóvenes si niquiera la educación nos están garantizando? y ¿Cómo pensar en un mejor mañana en una sociedad donde el costo de vida cada día es más alto?.

BIBLIOGRAFÍA

- Material Educativo para niños, El fantasma de la inflación, Banco de la república de
http: www.banrep.gov.com.
- La inflación, de www.google.com